



APRESÚRATE: SÉ *un* HERMANO de ESPERANZA!!!

Jueves 15 de febrero de 2018

Querida familia lasallista:

Fraterno saludo en nombre de nuestro Hermano Visitador José Bianor Gallego Botero y el mío propio.

Espero te encuentres bien en tu itinerario de vida junto a tu familia o comunidad.

El mes anterior comenzamos el segundo tramo del itinerario de nuestro Distrito Lasallista Norandino. Hemos recibido varias comunicaciones de nuestro Hermano Visitador, pero sobre todo valoramos su mensaje, a la familia lasallista del distrito, indicándonos por dónde vamos a continuar los procesos iniciados y las nuevas fronteras por donde vamos a caminar.

En nuestro sector seguimos potenciando y descubriendo nuestro juntos y por asociación para hacer vida el carisma lasallista, hermanos y seglares, construyendo el Reino de Dios, en el mundo de la educación, al estilo de Juan Bautista De La Salle.

Ese carisma lo hacemos real, en nuestra sociedad, en el siglo XXI. Describo esta realidad en los siguientes párrafos:

“Los cambios ocurridos en el último cuarto de siglo son enormes. La manifestación más evidente es la omnipresencia de la tecnología, convertida en un apéndice de nuestro cuerpo: dispositivos que llevamos prendidos para hablar por teléfono, enviar mensajes, controlar situaciones, hacer fotografías y videos, grabar conversaciones, hacer compras, monitorear los latidos del corazón...

Niños, maestros y familias funcionan con estos artefactos y crear sus propios grupos de WhatsApp. Las mamás de los niños se cuentan chismes, amplifican descontentos y organizan reuniones. Los maestros comparten inquietudes y programan actividades, y los chicos viven sus vidas en las redes sociales más que en los patios de recreo. Si hay cibermatoneo, si los adolescentes se envían fotografías desnudos, si entre los padres surge un malestar con un profesor, los directivos del colegio deben responder, como si fueran responsables de lo que ocurre en todo el universo virtual.

Pero además de la irrupción de las tecnologías también hay cambios profundos en la estructura de la familia, y no se puede esperar que todos los estudiantes compartan la misma religión, los mismos valores, los mismos hábitos alimentarios o las mismas preferencias sexuales. Las fronteras entre lo bueno y lo malo se han difuminado. La influencia del cine, la televisión y la cultura del espectáculo, unida a la inagotable disponibilidad de información en la red informática, complica cada vez más la labor de los maestros, que no saben cómo motivar a sus estudiantes para que sigan mínimas normas de urbanidad o se interesen por la lectura y las demás prescripciones curriculares. (Cajiao, 2017)”¹

Aquí están los desafíos que afrontamos. Desde una mirada contemplativa de fe, Dios suscita en cada época los maestros que necesita, maestros que contribuyen a la realización de sus designios, maestros que ejerzan el ministerio apostólico de la educación para que iluminen las mentes de los niños y jóvenes con las luces de la fe (MTR 193).

Si hoy contamos con mejores recursos y tecnologías inimaginables: ¿Las aprovechamos con audacia y creatividad para la formación humana y cristiana de nuestros estudiantes?; ¿Estamos a la altura de los retos educativos que nos pide el Ministerio de Educación? Desde nuestro ministerio en la obra educativa: ¿Estamos formados como educadores en la fe para evangelizar y catequizar a nuestros estudiantes desde los retos que plantea la sociedad actual?

Que estas ideas y preguntas sirvan para seguir saliendo a las nuevas fronteras en la Educación, al estilo De La Salle, en nuestro país.

¹Coronado Padilla Fabio Humberto, La formación frente a los cambios de la sociedad contemporánea colombiana, Lectio Inauguratis año del cincuentenario, Bogotá, 2018, p. 23

²Ibid, p. 24



VIDA DEL SECTOR

Te comparto algunos acontecimientos vividos y próximos en el sector:

1.- Comenzamos el segundo tramo del itinerario de nuestro distrito, con la posesión del Hermano Visitador y su consejo el 16 de enero. Gracias por la presencia de los hermanos y rectores/as de nuestras obras educativas.



2.- Damos la bienvenida a la Ing. Gabriela Enríquez López quien desde este mes asume la coordinación de la Pastoral Administrativa en nuestro sector. Bienvenida Gaby!!! Les invito a las obras educativas y comunidades de hermanos a dejarnos acompañar por la nueva líder en esta pastoral en el sector.



3.- Han ingresado tres jóvenes al Postulantado: dos ecuatorianos y un venezolano. A Bryan, Ricardo y Diego: bienvenidos a nuestra familia!!! Que el itinerario que han iniciado sea un camino en el Señor para consagrarse como religiosos Hermanos de La Salle.



4.- El 09 de febrero celebramos la fiesta de nuestro Santo Hermano Miguel. Agradezco a todas nuestras instituciones educativas del país por celebrar a lo grande la fiesta de nuestro santo ecuatoriano. Tal vez en algunas obras se priorizó más el carnaval para cerrar el quimestre, y dejamos de lado este gran acontecimiento religioso para Iglesia ecuatoriana y el Instituto entero.



5.- A nivel educativo en el ciclo costa hemos finalizado el año escolar 2017 – 2018. En hora buena para nuestros estudiantes que han empezado un tiempo de vacaciones para descansar, distraer la mente y dedicarse a otras actividades educativas que les ayudan a formarse como personas. Gracias a los hermanos y seglares que trabajan en el ciclo costa (Guayaquil y Cariamanga) por el trabajo realizado en nuestras instituciones. Que estas tres últimas semanas de labores sirvan para hacer las evaluaciones necesarias para reconocer lo bueno que hemos hecho y potencializarlo, y examinar con humildad lo que dejamos de hacer o hicimos mal, para mejorarlo en el siguiente año escolar.

En el ciclo sierra finalizamos el primer quimestre del año escolar. Que las juntas de curso sean espacios de discernimiento objetivo para evaluar si nuestros estudiantes han alcanzado las destrezas imprescindibles para su formación, y tomar las medidas necesarias para el buen desarrollo del segundo quimestre.



6.- Desde la Pastoral Juvenil y Vocacional, Patricio y la comisión ampliada, están organizando las actividades pastorales que realizaremos en la Semana Santa, como son: la experiencia SAL (Servicio Apostólico Lasallista) y la ESFORLIJ (Escuela de Formación en Liderazgo). A todos los integrantes de cada obra educativa lasallista: interesémonos, valoremos y acompañemos estos espacios formativos para nuestros jóvenes, porque es ahí donde saldrán las vocaciones religiosas para Hermanos y Hermanas para nuestra familia lasallista..

7.- Del 23 al 25 de febrero, en la casa de Acogida "Vaugirard", en Quito, se realizará el segundo Retiro Vocacional, para los jóvenes del ciclo costa, interesado en vivir la experiencia del Voluntariado Juvenil Lasallista.



8.- Damos gracias al Señor por la vida de nuestros Hermanos: Jorge Macas Robles y David Guzmán Collahuazo. Dios mediante el sábado 17 de este mes realizarán su profesión perpetua como Hermanos de las Escuelas Cristianas. Que este día oremos juntos al Señor por la fidelidad de los Hermanos de todo el Instituto.

La Salle
Distrito Lasallista
Norandino
Sector Ecuador

INVITACIÓN

El Hermano Visitador del Distrito Lasallista Norandino tiene el agrado de invitarle a la

Ceremonia de Emisión de Volos Perpetuos de los Hermanos:

David Alejandro Guzmán Collahuazo
Jorge Jefferson Macas Robles

Fecha: Sábado 17 de febrero de 2018
Hora: 11:00 am
Lugar: Casa de Retiros "San Nicolás" – Conocoto

9.- En los próximos días les enviaré el cronograma de acompañamiento por parte de la comunidad animadora a las obras educativas del sector.

10.- Sigamos potenciando, en cada una de nuestras obras educativas, nuestra imagen de quienes somos y lo que hacemos en las redes sociales (Facebook, Twitter e Instagram). Nuestra presencia debe ser viva y visible en el mundo digital, para compartir los procesos y proyectos educativos que se realizan en las obras educativas del sector.

Finalmente: Apresúrate! Asociación para la Misión Lasaliana. Que estas palabras nos motiven a hacer vida la misión y visión que tenemos en cada una de nuestras obras educativas, y la que tenemos como Red de Centros La Salle en el Ecuador.

Vivamos con alegría, en la cuaresma de este año, nuestro itinerario de conversión personal... no desaprovechemos este tiempo de gracia en el Señor.

Estoy a tu disposición para lo que necesites.

Que todo sea lo que tiene que ser en ti y en mí!!!

Un abrazo en Jesús a la distancia,

Jeanpierre, fsc
Coordinador del Sector Ecuador
DISTRITO LASALLISTA NORADINO

